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Já foi dito aqui também, não é retórica, é 24 horas; se 
não é 24, é 23, mas é 20 horas por dia fazendo política para o 
próximo, porque a gente fala muitas vezes, tem o maior partido 
e você tem vários prefeitos, mas tudo isso só importa se der 
resultados. E o Kassab, por onde ele passou, por onde ele passa, 
deixa a sua marca. A marca que é atender à população, benefi-
ciar o próximo.

Por isso esta honraria proposta por esta Casa através do 
deputado Paulo Correa. Ela é justa e eu fico feliz de ser no meu 
momento como presidente desta Casa, poder ter este Plenário 
cheio com grandes autoridades, convidados, aqui, para que nós 
pudéssemos fazer esta grande homenagem à altura do nosso 
homenageado, Gilberto Kassab.

Muito obrigado, Kassab. Deus te abençoe, continue te 
dando muita saúde, muita paz, para que você continue com 
esse espírito público ajudando o nosso estado de São Paulo e 
o nosso País.

Muito obrigado, que Deus te abençoes. (Palmas.)
Esgotado o objeto da presente sessão, eu também agrade-

ço às autoridades, à minha equipe, aos funcionários do serviço 
de som, da taquigrafia, da fotografia, do serviço de Atas, do 
Cerimonial, da Secretaria Geral Parlamentar, da imprensa da 
Casa, da TV Alesp, das assessorias policiais Militar e Civil, bem 
como de todos e a todas que, com suas presenças, colaboraram 
para o êxito desta solenidade. Muito obrigado a todos, está 
encerrada a sessão. (Palmas.)

* * *
- Encerra-se a sessão às 12 horas e 39 minutos.
* * *

 4 DE OUTUBRO DE 2023
114ª SESSÃO ORDINÁRIA

Presidência: GILMACI SANTOS, ALTAIR MORAES, PAULO 
MANSUR e ANDRÉ DO PRADO

Secretaria: ROGÉRIO SANTOS e LUCAS BOVE

RESUMO

PEQUENO EXPEDIENTE
1 - GILMACI SANTOS
Assume a Presidência e abre a sessão. Convoca os Srs. 
Deputados para uma sessão extraordinária, a ser realizada 
hoje, às 16 horas e 30 minutos, ou dez minutos após o término 
desta sessão; e para uma segunda sessão extraordinária, a ser 
realizada hoje, dez minutos após o término da primeira.
2 - RAFAEL SARAIVA
Por inscrição, faz pronunciamento.
3 - REIS
Por inscrição, faz pronunciamento.
4 - MAJOR MECCA
Por inscrição, faz pronunciamento.
5 - GIL DINIZ
Por inscrição, faz pronunciamento.
6 - PRESIDENTE GILMACI SANTOS
Tece comentários acerca da greve dos metroviários realizada 
no dia 03/10.
7 - CAPITÃO TELHADA
Por inscrição, faz pronunciamento.
8 - CARLOS GIANNAZI
Por inscrição, faz pronunciamento.
9 - THAINARA FARIA
Por inscrição, faz pronunciamento.
10 - PROFESSORA BEBEL
Por inscrição, faz pronunciamento.
11 - PAULO FIORILO
Por inscrição, faz pronunciamento.
12 - ALTAIR MORAES
Por inscrição, faz pronunciamento.
GRANDE EXPEDIENTE
13 - RAFAEL SARAIVA
Para comunicação, faz pronunciamento.
14 - ALTAIR MORAES
Assume a Presidência.
15 - GIL DINIZ
Por inscrição, faz pronunciamento.
16 - RAFAEL SARAIVA
Para comunicação, faz pronunciamento.
17 - ENIO TATTO
Por inscrição, faz pronunciamento.
18 - GUILHERME CORTEZ
Por inscrição, faz pronunciamento.
19 - LECI BRANDÃO
Por inscrição, faz pronunciamento (aparteada pelo deputado 
Luiz Claudio Marcolino).
20 - PAULO MANSUR
Para comunicação, faz pronunciamento.
21 - MONICA SEIXAS DO MOVIMENTO PRETAS
Por inscrição, faz pronunciamento.
22 - PAULO MANSUR
Assume a Presidência.
23 - CARLOS GIANNAZI
Pelo art. 82, faz pronunciamento.
24 - CARLOS GIANNAZI
Para comunicação, faz pronunciamento.
25 - LUIZ CLAUDIO MARCOLINO
Pelo art. 82, faz pronunciamento.
26 - LUIZ CLAUDIO MARCOLINO
Solicita a suspensão dos trabalhos até as 16 horas e 30 
minutos, por acordo de lideranças.
27 - PRESIDENTE PAULO MANSUR
Defere o pedido e suspende a sessão às 16h17min.
ORDEM DO DIA
28 - PRESIDENTE ANDRÉ DO PRADO
Assume a Presidência e reabre a sessão às 16h34min. 
Coloca em votação e declara aprovados, separadamente, os 
requerimentos de criação de comissão de representação: do 
deputado Capitão Telhada, para representar a Assembleia 
Legislativa de São Paulo no lançamento e instalação da Frente 
Parlamentar pela Defesa e Valorização dos Profissionais de 
Segurança Pública e da Segurança Privada, bem como do 
I Fórum Parlamentar da Segurança Privada, a realizar-se 
no dia 10/10, em Brasília; da deputada Márcia Lia, para 
participar de reuniões nos ministérios do governo federal, 
em busca de recursos para os municípios do estado de São 
Paulo, nos dias 5 e 6 /10, em Brasília; da deputada Letícia 
Aguiar, para participar do encontro das frentes parlamentares 
federal e estadual pela valorização e defesa das guardas civis 
municipais, nos dias 09 e 10/10, em Brasília; e da deputada 
Ana Perugini, para representar a Assembleia Legislativa de 
São Paulo em reuniões com alguns membros dos ministérios 
do governo federal, nos dias 3 e 4/10, em Brasília. Encerra a 
discussão e coloca em votação o PDL 35/23.
29 - MONICA SEIXAS DO MOVIMENTO PRETAS
Encaminha a votação do PDL 35/23, em nome do PSOL.
30 - MONICA SEIXAS DO MOVIMENTO PRETAS
Solicita verificação de presença.
31 - PRESIDENTE ANDRÉ DO PRADO
Defere o pedido. Determina que seja feita a chamada de 
verificação de presença, que não atinge quórum para a 
continuidade dos trabalhos, restando adiada a votação. 
Convoca os Srs. Deputados para a sessão ordinária do dia 
05/10, à hora regimental, sem Ordem do Dia. Lembra a 
realização da sessão extraordinária, hoje, às 17 horas e 03 
minutos. Levanta a sessão.
* * *
- Assume a Presidência e abre a sessão o Sr. Gilmaci Santos.
* * *
- Passa-se ao

você implantar o pedágio em todo o estado de São Paulo. Um 
ato de coragem.

As OS’s, existia uma dificuldade muito grande de todos 
entenderem como poderia funcionar uma OS com importantes 
responsabilidades especiais na Saúde, sendo conduzidas por 
organizações que estariam dispensadas de licitação, de uma 
série de outras coisas. E o que seria do Brasil hoje sem as OS’s?

Enfim, estou dizendo tudo isso porque, 30 anos depois, eu 
volto a aprender muito aqui em São Paulo, também com outro 
timoneiro, um grande timoneiro que é o Tarcísio de Freitas.

Uma pessoa que em pouco tempo mostrou a sua capacida-
de, o seu amor à vida pública, a sua seriedade e cada vez mais 
mostra a que veio. E eu tenho o privilégio, assim como foi com 
o Mario Covas, eu como deputado estadual, hoje com o Tarcísio 
como secretário de Governo, como seu colaborador.

E esta homenagem, Paulo, ela nos enche de entusiasmo, 
nos dá a energia necessária para que a gente possa acreditar 
naquilo que está fazendo. Eu acredito no que estou fazendo. E 
acredito não apenas no que estou fazendo hoje, como secretá-
rio de Governo, mas como aquele que acredita na política.

Hoje vendo aqui os meus amigos, colegas, do PT, do PL, do 
PSD, do PSDB, do MDB, de tanto, do Republicanos, eu sinto real-
mente uma força interior para continuar nesse caminho  que é 
de sempre mostrar que a união faz a força. Não é possível que 
a gente não consiga sempre encontrar um caminho comum.

Não é possível que as pessoas não possam entender que 
a coisa mais natural do mundo é a divergência. A divergência 
ideológica, a divergência na discussão de políticas públicas, a 
diferença na escolha de caminhos para a gente melhorar a qua-
lidade de vida das pessoas que aqui moram. Enfim, na política 
com P maiúsculo.

Na hora que você entende que divergir é natural, basta ter 
respeito que a gente consegue avançar, todo mundo, naquilo 
que é o denominador comum. E este Colar, Paulo, que eu aqui 
agradeço à Assembleia porque eu sei que graças à generosida-
de do André do Prado, nosso querido presidente, nós estamos 
aqui vivendo este momento, em uma quarta-feira, um dia 
importante para a Casa. Eu posso dizer a você que é uma das 
mais importantes homenagens que eu recebi. (Palmas.)

E digo a você, André, que tem sido um privilégio trabalhar 
com você. Não apenas por gestos como este, que eu encaro 
como uma ação do campo pessoal, mas principalmente pela 
sua generosidade e desprendimento na condução desta Casa, 
procurando agregar todos, procurando estabelecer uma parce-
ria com o governo, com o governador, para o bem de São Paulo.

Como disse o Barros Munhoz aqui, e eu sou testemunha 
disso, porque, como eu disse, cheguei aqui há 30 anos e nestes 
30 anos vivi bastante esse ambiente, você tem uma gestão 
que poucos tiveram. Você consegue conciliar, você harmonizou 
a Casa, você ajudou a harmonizar a Casa e isso faz com que 
importantes projetos estejam sendo aqui discutidos.

Quando não tem importantes projetos, que reine a paz, 
porque às vezes em um legislativo - seja municipal, qualquer, 
estadual, do País, no Congresso Nacional -, às vezes, quando 
você não tem o que discutir, você promove a cizânia, não é? Já 
diria a minha avó aquele ditado famoso, que cabeça vazia é ofi-
cina do diabo. Às vezes, um parlamento vazio de debates tam-
bém é oficina do diabo quando não tem um bom comandante.

E esta Casa é serena, esta Casa tem sido realmente um 
exemplo para os outros parlamentos do Brasil, os projetos têm 
sido votados, têm sido discutidos, têm sido aprovados ou não, 
mas existe algo que tem sempre acontecido: o respeito à sua 
condução. Portanto, em rápidas palavras, porque o que me leva 
aqui a deixar como resultado desta minha manifestação, é o 
muito obrigado.

Vocês sabem o que significa o muito obrigado na vida 
pública. Eu sei o que significa para cada um de vocês a conces-
são desta homenagem. Eu sei o que significa para um deputado 
escolher alguém para entregar o Colar.

Eu sei o que significa, para a Mesa desta Casa, definir uma 
quarta-feira para fazer a concessão desta homenagem. Eu sei o 
que significa para um presidente da Assembleia estar presente 
em uma homenagem que poderia ser singela, mas com sua 
presença não é singela.

Então, a cada um de vocês, muito obrigado, contem comi-
go, com a minha modesta colaboração, contribuição, para que 
vocês continuem sendo bons parlamentares como têm sido.

O que estiver ao meu alcance para ajudar esta Assembleia, 
cada um de vocês, o governador Tarcísio para que a gente 
possa cada vez ser mais respeitado pelos paulistas, vocês 
podem contar, porque esse é meu único objetivo nessa jornada, 
que eu espero se estender até 2026.

Obrigado Paulo, obrigado André, obrigado a cada um de 
vocês. (Palmas.)

O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - Agradeço as 
palavras do nosso homenageado, Gilberto Kassab, que é nosso 
secretário de Governo e Relações Institucionais, e também não 
poderia deixar as minhas considerações aqui, como presidente 
desta Casa.

Meus agradecimentos a todos os senhores deputados que 
estiveram hoje aqui presentes. Agradecer ao deputado Paulo 
Correa Jr, que é autor da propositura, aprovada por todos nós, 
parlamentares desta Casa, na outorga desta honraria - como 
foi dito pelo deputado Carlos Cezar aqui, a mais alta honraria 
desta Casa. Então, é o estado de São Paulo aqui hoje homena-
geando Gilberto Kassab.

Por todo o histórico que todos já disseram aqui, todos pre-
sentes nesta Mesa, todos os deputados, cerca de 40 deputados 
passaram por esta Casa. Talvez seja a sessão onde mais deputa-
dos passaram, participaram ou fizeram o uso das suas palavras 
diante da altura do nosso homenageado.

E diante de palavras bíblicas que foram ditas aqui, muito 
bem-ditas por sinal, na questão da águia, da fênix, foi dito 
aqui da coragem, da lealdade. De tantos predicados e atributos 
que o nosso homenageado fez, tem e nós nos sentimos muito 
honrados.

E eu... privilégio, como foi dito pelo deputado Barros 
Munhoz, esse grande líder, nós, com os demais deputados, que 
foi presidente desta Casa por duas vezes, por todos os cargos 
que o Barros já ocupou, realmente me emociona quando o Bar-
ros fala, que a gente possa ter o respeito de uma figura pública 
como o Barros Munhoz.

E de todos vocês desta Casa que realmente têm em ajuda-
do a conduzir esta Casa, mesmo com toda a inexperiência que 
eu tinha, vocês têm me ajudado todos os dias, está aqui o líder 
do governo, Jorge Wilson, todos os demais deputados, partidos, 
situação, oposição.

Nós temos realmente tido uma paz muito grande nesta 
Casa para poder discutir os grandes projetos importantes para 
o nosso estado de São Paulo. E no currículo do Kassab, Barros, 
porque a gente pôde ler um breve currículo dele aqui, porque se 
fosse colocar todas essas conquistas que ele teve em todos os 
seus mandatos em prol da população... porque o cargo público, 
todos esses que o Kassab ocupou e ocupa, ele serve principal-
mente para atender às pessoas, melhorar as vidas das pessoas.

Por isso que eu digo, para nós, enquanto agentes públicos 
- seja prefeito, vereador, deputado, secretário, governador, pre-
sidente, senadores -, um privilégio para nós que somos agentes 
públicos, pagos com dinheiro público, poder ter o privilégio de, 
através do nosso trabalho, da nossa dedicação, nós podemos 
fazer a diferença na vida das pessoas, do povo que está lá na 
ponta, que paga os seus impostos, e nós temos que retribuir 
através de políticas públicas para esses cidadãos.

E o Kassab, diante de tudo isso, que ele já prestou esse 
relevante serviço, como foi dito aqui, alguns oradores, dedicou 
a sua vida à política, à vida pública. Servir ao próximo, e todos 
nós conhecemos a vida do Kassab.

tenham atuado de maneira a contribuir para o desenvolvimento 
social, cultural e econômico do nosso estado, como forma de 
prestar-lhes pública e solenemente uma justa homenagem.

Gilberto Kassab é graduado em engenharia civil pela Esco-
la Politécnica, a Poli, e em economia na Faculdade de Economia 
e Administração, a FEA, ambas da Universidade de São Paulo, 
USP. Secretário de Estado e Relações Institucionais de São Paulo 
na atual gestão e presidente nacional do Partido Social Demo-
crático, um dos principais partidos do País.

Kassab possui larga experiência como gestor público. Foi 
prefeito de São Paulo, o primeiro reeleito na maior cidade da 
América do Sul, entre 2006 e 2012. Ministro das Cidades, minis-
tro da Ciência, Tecnologia, Inovações e Comunicações, deputado 
federal por dois mandatos, deputado estadual, secretário muni-
cipal do planejamento da Cidade de São Paulo. Vice-prefeito e 
vereador na Capital paulista. Participou da construção de dife-
rentes propostas que marcaram as administrações municipal, 
estadual e federal.

Na cidade de São Paulo, implantou o projeto Cidade Limpa, 
que acabou com a poluição visual da cidade e conquistou reco-
nhecimento internacional. Também no município retomou os 
investimentos municipais na ampliação da rede de metrô, o que 
não acontecia há mais de 30 anos. Além de ter promovido um 
dos maiores investimentos em Saúde e Educação da história do 
município de São Paulo.

No Ministério da Ciência, Tecnologia, Inovações e Comu-
nicações, deu andamento a programas como “Internet Para 
Todos” e o “Satélite Geoestacionário de Defesa e Comunica-
ções Estratégicas”, SGDC, para levar banda larga a todo o País.

Ampliou a interlocução entre o governo federal e a comu-
nidade científica, destravou o andamento de projetos como 
o acelerador de partículas Sirius, principal projeto da ciência 
brasileira, e empreendeu a luta constante pela recomposição 
orçamentar da pasta junto da equipe econômica, em meio a um 
rigoroso ajuste fiscal vivido pelo País.

Executando tarefas de forma transparente e com com-
promissos com as finanças públicas, em toda a sua trajetória 
Kassab foi ainda responsável por administrar, no Ministério das 
Cidades, mais de US$ 30 bilhões em investimentos públicos 
em saneamento básico, segurança hídrica, e mais de US$ 50 
bilhões em projetos de mobilidade urbana, como linhas de 
metrô, corredores de ônibus, veículos ligeiros, trânsito rápido, 
ônibus e outros. E também o maior programa de habitação da 
história do Brasil, “Minha Casa, Minha Vida”.

Na Câmara dos Deputados, presidiu duas importantes 
comissões, de Ciência Tecnologia e Informática; e de Minas e 
Energia. Na primeira, apreciou projetos relacionados ao desen-
volvimento tecnológico e evolução das telecomunicações do 
País. Em Minas e Energia, teve atuação destacada durante a crise 
energética de 2001, promovendo audiências abertas com grande 
participação der especialistas do setor e da sociedade civil, bus-
cando soluções para superar e solucionar aquele apagão.

Estreou na política aos 25 anos de idade, contribuiu com 
campanhas políticas, coordenou atividades parlamentares, 
e foi, em 2011, um dos fundadores do PSD, o Partido Social 
Democrático. Por essa razão, chamamos à frente o Sr. Gilberto 
Kassab, secretário estadual de Relações Institucionais, para que 
seja outorgado, com o Colar de Honra ao Mérito do Legislativo 
do Estado de São Paulo.

Convido a todos agora desta Mesa para nos levantarmos, 
fazermos a entrega desta honraria ao nosso grande homenage-
ado Gilberto Kassab, e o deputado Paulo Correa também, convi-
do os deputados do PSD, Helinho Zanatta, Oseias de Madureira 
e também a deputada Marta Costa para fazermos esta entrega 
ao nosso homenageado. (Palmas.)

* * *
- É feita a outorga do Colar de Honra ao Mérito Legislativo 

do Estado de São Paulo.
* * *
A SRA. MESTRE DE CERIMÔNIAS - Neste momento, tere-

mos a foto oficial do evento e na sequência teremos uma foto 
oficial com todos os deputados aqui presentes. (Palmas.)

Solicitamos que os fotógrafos, por favor, se posicionem só 
para trás para que todos os deputados possam entrar na foto 
oficial.

O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - Neste 
momento, então, passo a palavra ao nosso homenageado, 
Gilberto Kassab. Peço silêncio a todos agora para ouvirmos 
o nosso homenageado, peço aos fotógrafos para deixarem o 
local.

O SR. GILBERTO KASSAB - Bom, mais uma vez, meu bom 
dia, já boa tarde - passamos do meio-dia - a todas e a todos. 
Uma alegria imensa estar aqui com vocês em um momento tão 
importante da minha carreira. Eu quero cumprimentar o André 
do Prado, meu querido amigo, presidente desta Casa. O Paulo 
Correa, autor desta homenagem tão emblemática para mim.

Cumprimentar a Mesa. Cumprimentar aqui Edir Sales, 
querida amiga, vereadora, na sua pessoa os vereadores aqui 
presentes. Kayo Amado, prefeito de São Vicente, na sua pessoa 
os prefeitos que aqui se encontram.

Minha querida colega de trabalho, Coronel Helena, obri-
gado pela presença. Querido Mário Sarrubbo, procurador geral, 
muito obrigado pela presença. Aproveito para cumprimentá-lo 
pela extraordinária gestão, pelos posicionamentos, pela capaci-
dade de diálogo, pela ação no Ministério Público.

Florisvaldo, defensor geral, também querido amigo de 
longa data, ele, sua família, e que tem tido um extraordinário 
desempenho à frente da Defensoria. Meu querido e fraterno 
amigo Marcelo Branco, de tanto tempo aí em uma caminhada 
longa, ele e a sua família. Nossa equipe aqui de trabalho na 
pessoa do Penido, nosso secretário adjunto, amigo também de 
longa data, desde o início da gestão da prefeitura.

Cumprimentar todos aqui presentes. Os parlamentares 
aqui, cumprimentar as deputadas, cumprimentando a Marta 
Costa, querida amiga, colega de partido, ela, sua família, há 
tanto tempo caminhando juntos. Saudar aqui o Xerife do Con-
sumidor, nosso líder do governo. Saudar aqui a minha bancada, 
saudando o nosso líder, o Paulo Correa, a bancada do PSD.

Saudar aqui o Carlos Cezar, o Enio Tatto, o Paulo Fiorilo que 
por aqui passou. Saudar, enfim, todos vocês, e vou me permitir 
saudá-los na pessoa do Barros Munhoz, não apenas um que-
rido amigo, mas um conselheiro. Uma das pessoas mais bem 
preparadas da vida pública paulista e brasileira. Não apenas 
um orador.

Quem não conhece o Barros Munhoz, entende ele como 
um grande orador, fala bem. Não, não é isso, não. O Barros 
Munhoz é preparadíssimo. Teve já oportunidade de ter à sua 
frente, sob sua responsabilidade, inúmeras missões e se saiu 
muito bem em todas. Você continua sendo uma referência para 
todos nós, um exemplo, um conselheiro. E hoje, mais do que 
nunca, nesta Casa a sua importância é extraordinária.

Dizer para vocês que receber esta homenagem, Paulo 
Correa, neste momento e neste lugar me faz lembrar que é 
nesta Casa que eu tive grandes oportunidades de aprender e 
conhecer o nosso estado.

Em um primeiro momento, quando cheguei aqui como 
deputado estadual, já faz quase 30 anos, e naquele momento 
chegava também, como governador, Mario Covas. Eu mal o 
conhecia, poucas vezes tinha falado com ele na vida, e ao longo 
dos quatro anos de mandato fui conhecendo, fui trabalhando 
por São Paulo como deputado estadual.

E com ele testemunhei mudanças importantes em São 
Paulo, com ele aprendi muito, e São Paulo naquele momento 
passou por transformações, as mais intensas imagináveis. Foi 
naquele momento que se idealizou e começou a ser construído 
o Rodoanel, Poupatempo, Bom Prato, o pedágio.

Imagine se nos dias de hoje é difícil nós implantarmos uma 
praça de pedágio, imagina Barros Munhoz, há 30 anos atrás, 

de vir aqui, Kassab, dizer em uma breve palavra, sobre a minha 
admiração pela pessoa do senhor desde que eu o conheço.

O senhor não é só admirado na classe política, mas a todas 
as pessoas que citamos o nome Kassab, é um nome que traz 
uma admiração, um respeito. Digo, na minha região, na minha 
cidade, com todos os contatos que tenho, falo o nome Kassab, é 
respeito e admiração. E é isso que eu sinto pelo senhor. Todas as 
dificuldades que temos, onde estamos correndo atrás de algum 
setor, secretarias, enfim, no geral.

Quando tenho dificuldades, a primeira pessoa que penso: 
Gilberto Kassab, vou contar com Gilberto Kassab. Ligo, ele nos 
retorna rapidamente. Peço para que nos receba para nos dar 
uma ideia, para nos ajudar, o Gilberto Kassab nos recebe, nos 
dá uma orientação, nos atende.

Então, Gilberto Kassab, o senhor é uma pessoa que eu falo 
assim, de todo o meu coração, que tem a minha admiração, e 
sei que de todas as pessoas que o conhece. Parabéns. Parabéns, 
Paulo Correa, pela justa homenagem. Foi merecidíssima.

Parabéns, tem a minha admiração e está aqui a minha dis-
posição para o que o senhor precisar, viu? A minha colaboração.

Parabéns, obrigada a todos. (Palmas.)
O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - Obrigado, 

deputada Graciela. Agora sim, deixei por último esse orador que 
é o nosso decano de idade aqui, porque nós estamos com dois 
decanos, Mauro Bragato aqui de mandato, e o deputado Barros 
Munhoz de idade, e também de mandato, não é, Barros?

Então com a palavra você que, eloquente orador, deixei por 
último para fazer a honra desta Casa também.

O SR. BARROS MUNHOZ - PSDB - Bom dia a todas e a 
todos. Meu caro presidente André do Prado, que é uma felici-
dade termos conduzindo os trabalhos hoje. Eu não vou saudar 
toda a Mesa, vou puxar a brasa para a minha sardinha jurídica, 
saudar o Dr. Sarrubbo e o Dr. Cosenzo em nome do nosso que-
rido Ministério Público. Saudar o Dr. Florisvaldo, em nome da 
Defensoria e o mundo jurídico. Que todos se sintam saudados.

Paulo, você foi extremamente feliz. Extremamente feliz. 
Estou vivendo um dia alegre, o coração aberto, as frustrações 
ficando para trás. Vendo esta Casa lotada, cheia, vendo quase 
todos os partidos aqui representados, Paulo, quase todos os 
partidos. Isso é um exemplo. Isso é um “case”, diriam os mais 
chiques. Então, estou emocionado realmente e agradecido.

E tinha que acontecer na gestão do André do Prado, tinha 
que acontecer na gestão do André do Prado, que é o extraor-
dinário presidente que tem nos conduzido nesse mundo de 
diálogo.

Ulysses Guimarães dizia a quem o procurava e reclamava 
que a legislatura estava muito ruim, ele falava: “Quer conhecer 
uma pior? Venha na seguinte”. E realmente, aqui, agora, Kassab 
querido, aconteceu o contrário.

Esta - e todos que estão aqui vão testemunhar - é melhor 
do que a anterior. É melhor do que a anterior. (Palmas.) É um 
fenômeno da política o que está acontecendo em São Paulo.

Esta legislatura é melhor do que a anterior, tem menos 
brigas, tem menos desavenças. Tem combatividade, tem luta, 
tem batalha, mas tem respeito. E hoje é um dia importantíssimo 
para a política, porque nós estamos homenageando uma pes-
soa... Paulo, você nos deu esta oportunidade, que é um símbolo 
da boa política.

Meu saudoso pai, Caetano Munhoz, que foi duas vezes 
prefeito da minha terra, Itapira, santista, pertinho de você lá, 
Kayo, na pessoa de quem eu saúdo todos os prefeitos aqui 
presentes.

Meu pai me ensinou uma frase, Kassab: “A política é a 
mais sólida das profissões, principalmente quando usada para a 
satisfação de interesses escusos, mas é a mais nobre das artes, 
a arte de servir”.

E hoje nós estamos aqui. O maior parlamento da América 
Latina, como já foi citado, homenageando um símbolo da 
verdadeira política, Gilberto Kassab. Um símbolo da verdadeira 
política, a arte de servir, de se doar, de lutar para fazer um 
mundo melhor, mais justo, mais feliz, mais fraterno e mais 
humano.

Então, eu me sinto recompensado e me sinto feliz de estar 
aqui. Eu tinha dois compromissos hoje, importantíssimos. Quan-
do eu recebi a comunicação de que haveria este evento, eu can-
celei os dois. Pedi desculpas e disse: “Tenho um maior.” É um 
momento importante para nós todos. Um momento importante.

Um presidente americano cunhou um dia uma frase: “É 
muito melhor arriscar coisas grandiosas, alcançar triunfo e 
glória, mesmo expondo-se à derrota, do que fazer frente com 
os pobres de espírito, que nem sofrem muito e nem vibram 
muito, porque vivem nesta penumbra cinzenta que não conhece 
a vitória e nem a derrota.” Gilberto Kassab conhece vitória e 
derrota e nunca temeu fazer parte da arte de servir, que é a 
nossa política.

Então, Gilberto, eu quero agradecer. Você reuniu quase 
todos os partidos aqui hoje, em uma manhã de quinta-feira. 
Você é um símbolo para todos nós. Quarta-feira, verdade. 
Falaram tanto em quinta que eu já me adaptei aqui. É verdade.

Mas, então, eu gostaria de dizer que este é um momento 
de fraternidade. Aqui você encontra do Gil Diniz até o nosso 
Xerife do Consumidor. São duas pessoas de gênios diferentes, 
combativos.

Você tem o PT e você tem partidos que são contundente-
mente atuantes e aqui estão, em confraternização. Sabe por 
que, Gilberto? Porque nós somos como você é, ou queremos ser 
como você é. Você é o nosso exemplo.

Eu digo isso de coração aberto. Já estou com 47 anos 
na vida pública, certo? Já estou caminhando aí para o fim da 
minha jornada, mas me encho de ânimo quando presencio e 
participo de uma reunião como essa.

Eu gostaria de terminar, você, que está ajudando tanto o 
governo Tarcísio, você que foi tão importante. Já se disse aqui 
e é verdade, você é o maior articulador político do Brasil. Eu 
tenho dito isso que é rigorosamente verdadeiro.

Você engendrou uma chapa fantástica, ofereceu um vice 
que eu diria que é quase inigualável. Conheci o Ramuth, fiquei 
impressionadíssimo, e cada dia me convenço mais de que eu 
tinha que ter ficado impressionado mesmo. Fantástica pessoa.

Você faz essa articulação maravilhosa. Alguns até que te 
criticam, porque você tem uma posição a nível nacional, outra 
posição a nível estadual. Eu te elogio. Esse é o exemplo de que 
nós precisamos. Nós somos brasileiros acima de tudo.

Nós somos paulistas acima de tudo. Nós temos que deixar 
de lado as nossas diferenças e desavenças. Nós temos que bus-
car aquilo que nos une para construir um amanhã melhor para 
o Brasil e para São Paulo.

Então, Paulo, muito obrigado. Eu quero terminar, Kassab, 
te chamando de almirante Barroso, que na batalha de Itararé, 
vendo seus soldados sob fogo cruzado, metralhadoras, canhões, 
tiros, disse uma coisa só para conclamar a todos à vitória: “Sus-
tenta o fogo que a vitória é nossa.”

A vitória será de políticos como você, Gilberto Kassab. Que 
faz de nós os seus discípulos.

Deus te abençoe. (Palmas.)
O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - Deputado 

Barros Munhoz. Perceberam que eu o deixei por último, não 
é? Agradecer aqui a presença, que participaram deste evento 
conosco 36 deputados aqui nesta Casa, passaram por aqui e 
puderam usar a sua palavra.

Então, neste momento, agora, daremos início à entrega do 
Colar de Honra ao Mérito Legislativo do Estado de São Paulo, 
ao Sr. Gilberto Kassab, secretário estadual de Governo e Rela-
ções Institucionais.

O Colar de Honra ao Mérito Legislativo é a mais alta 
honraria conferida pela Assembleia Legislativa do Estado de 
São Paulo. Foi criado em 2015 e é concedido a pessoas naturais 
ou jurídicas, brasileiras ou estrangeiras, civis ou militares, que 


